SANTÉ

## PRÉVENTION ET CONTRACEPTION REMBOURSÉES POUR LES ADOS

COMPIÈGNE Delphine Fély, sage-femme à l'hôpital, accueillera à partir du 15 avril les jeunes femmes de 15 à 18 ans pour des consultations d'écoute et de prescription de contraception.

compter du 15 avril, les jeunes femmes de 15 à 18 ans pourront se rendre à l'hôpital de 
Compiègne pour parler de sujets intimes et se voir prescrire gratuitement la pilule au cours d'une 
consultation intégralement remboursée par la Sécurité sociale.

Les rendez-vous de 45 minutes se dérouleront chaque mercredi aprèsmidi et seront assurés par Delphine Fély, sage-femme depuis 18 ans au centre hospitalier, qui avait à cœur de mettre de nouvelles compétences au profit d'un jeune public souvent en quête de réponses. « Nous sommes heureux de pouvoir développer ce type de consultation, spécialisée, orientée, avec des personnels sages-femmes qui diversifient leurs compétences et jouent un rôle essentiel au niveau de la gynécologie », se réjouit Brigitte Duval, directrice du centre hospitalier. En 2017, Delphine Fély a retrouvé les bancs de la fac pour valider un diplôme universitaire sur la régulation des naissances et la contraception à l'université Paris-Descartes. Ses cours abordaient des thématiques comme l'adolescence, la sociologie ou la contraception. « Je trouvais cela très intéressant », confie-t-elle.



Delphine Fély, sage-femme

Fin 2018 les sages-femmes ont vu leurs compétences élargies – à la prescription d'une contraception par exemple, jusque-là réservée aux médecins générélistes, gynécologues et pédiatres. La jeune diplômée voit là l'opportunité d'offrir aux jeunes femmes un lieu d'écoute, de conseil et de prévention, où elle pourra mettre à profit ses nouvelles compé-





Delphine Fély (au centre, en rose) peut compter sur le personnel administratif et sur ses collègues du service de gynécologie-obstétrique pour assurer le bon fonctionnement de sa consultation

tences. "J'ai sauté sur l'occasion, confie-t-elle.C'est un créneau très important."

"Au collège et au lycée normalement, les jeunes filles ont des interventions sur la vie affective dès le plus jeune âge. Mes consultations s'inscrivent dans cette continuité, mais cette fois c'est individuel. En groupe, les jeunes osent moins poser les questions qui relèvent de l'intime », remarque Delphine Fély.

Les patientes peuvent néanmoins se

rendre en consultation accompagnée, — « de qui elles veulent — mère, copine, copain », précise Delphine Fély — pour désacraliser le rendezvous. La consultation ne se fera pas en totalité avec la personne accompagnante, « car on parle aussi de choses intimes. Il est possible de parler ici de violences subies par exemple », explique la sage-femme.

Pas besoin d'avoir le moindre souci d'ordre intime ou de vouloir une contraception pour consulter. « Tout dépend de ce que la jeune fille vient chercher, résume Delphine Fély. Ici nous parlons de vie affective, d'IST, de contraception et contraception d'urgence, de prévention de cancer du col de l'utérus... ».

La prescription de préservatifs – désormais remboursés par la sécurité sociale – est également possible.

sociale – est également possible. De la même manière, si les jeunes femmes n'en ont pas besoin pour l'heure ou ne se sentent pas prêtes, «l'examen gynécologique peut être réalisé plus tard », rassure Delphine Fély, qui souhaite avant tout mener un travail explicatif auprès des jeunes femmes. Sur son bureau est posé un support ludique qui explique l'anatomie féminine, l'usage d'un préservatif ou encore le fonctionnement de la pilule pour répondre à toutes les questions.

## CLÉMENCE BAUDUIN

Les rendez-vous peuvent être pris par téléphone au 03 44 23 61 43 ou depuis le site internet du centre hospitalier.